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«Полтора года пролетели незаметно. А имен<
но полтора года назад мы, по предложению гла<
вы администрации Красносельского района и по 
поручению губернатора, оценили ту обществен<
но<политическую ситуацию, которая сложилась 
в Санкт<Петербурге с учетом приближающейся 
знаменательной даты – 70<летия Победы, при<
няли решение выступить заказчиком строитель<
ства Арки Победы. При этом проект был обозна<
чен как социально<патриотический, народный. 
Все сомнения, которые были полтора года назад 
у отдельных скептиков, развеяны: все возможно. 
И я благодарен всем, кто принял участие в строитель<
стве арки, благодарен даже тем, кто критиковал нас 
и строителей арки, ожидая каких<то катаклизмов в 
ходе работ. Этого ничего не произошло в том числе 
благодаря критике, когда мы смогли применить та<
кие графики работ, которые не отразились на жизни 
красносельчан. В ходе строительства мы приглаша<

ли ветеранов Великой Отечественной войны, героев Советского Союза Михаила Вла<
димировича Ашика и Николая Тимофеевича Шашкина, мы приглашали писателя, 
почетного гражданина Санкт<Петербурга Даниила Александровича Гранина. Мне 
как человеку послевоенного поколения было просто интересно посмотреть на их ре<
акцию. Гранин постоял, прислонился спиной к арке, а когда герои увидели эту арку, 
слёзы выступили на глазах у них. Потому что арка – это памятник им при жизни, 
памятник их молодости, памятник их друзьям, которые сложили свои головы в той 
страшной войне. И мы, петербуржцы<ленинградцы, сделали великое дело, мы отбла<
годарили их созданием такого объекта. С моральной точки зрения это очень важно. 
Мы благодарны всем, кто остался неравнодушным к реализации этого проекта»

Геннадий ФОМЕНКО, председатель МОО «Совет Героев Советского Союза,
Героев Российской Федерации и полных кавалеров ордена Славы

Санкт�Петербурга и Ленинградской области»

О ПРАЗДНИКЕ 
ПОБЕДЫ

Одно из главных событий, 
которое состоится 9 мая в Ленин	
граде–Санкт	Петербурге – это 
открытие триумфальной Арки 
Победы. В Совете Федерации, 
в городах	героях поддержали 
этот проект, с нескрываемым 
удовольствием восприняли то, что 
в нашем городе возводится такой 
памятник победителям в Великой 
Отечественной войне. Многие 
обсуждали – а почему такой мо	
нумент устанавливается именно 
в Красном Селе. Это юго	запад 
Санкт	Петербурга – Ленинграда, 
именно с юго	запада возвраща	
лись в город войска после Побе	
ды. Предлагали: может, где	то в 
другом месте, в центре Петербур	
га этот памятник поставить. Но 
почему в центре? Мне кажется, 
что Гатчинское и Кингисеппское 
шоссе являются как бы воротами 
в наш город, там как раз и целе	
сообразно устанавливать такой 
памятник победителям. 

ÅÂÃÅÍÈÉ ÍÈÊÎËÜÑÊÈÉ: ÍÀÄÎ 
ÁËÀÃÎÄÀÐÈÒÜ ÂÎÂÐÅÌß

ГЛАВА АДМИНИСТРАЦИИ КРАСНОСЕЛЬСКОГО РАЙОНА, ЧЛЕН ПРАВИТЕЛЬСТВА САНКТ<ПЕТЕРБУРГА – 
О БЛАГОДАРНОСТИ ВЕТЕРАНАМ, ТРИУМФАЛЬНОЙ АРКЕ И СОТРУДНИЧЕСТВЕ С РГПУ ИМ. А.И. ГЕРЦЕНА

21 апреля в петербургском пресс<центре ТАСС 
состоялась пресс<конференция, посвящен<
ная открытию триумфальной Арки Победы в 
Красном Селе. Глава администрации Красно<
сельского района, член Правительства Санкт<
Петербурга Евгений Никольский рассказал о 
сложностях, возникших при строительстве, и их 
преодолении. Были затронуты вопросы выбора 
названия для площади, где установлена арка, 
говорилось также о праздничных мероприятиях 
ко Дню Победы. Кроме того, мы спросили Ев<
гения Владимировича, каким он видит будущее 
сотрудничества с Герценовским университетом.

О БЛАГОДАРНОСТИ 
ВЕТЕРАНАМ

Я всегда был уверен, что мы 
это сделаем, даже когда только 
приступили к этому проекту. Дру	
гое дело, что нужно было оторвать 
спину от кресла и заниматься 
благородным делом. Друзья мои, 
мы столько уже откладывали 
благодарности людям, которые 
победили в той войне! И знаете, 
есть возможность – надо делать. 
Надо благодарить вовремя. И 
триумфальная арка – наша дань 
ветеранам Великой Отечествен	
ной войны. 

О СЛОЖНОСТЯХ 
ПРИ 
СТРОИТЕЛЬСТВЕ

Знаете, хороших людей у нас 
в Санкт	Петербурге	Ленинграде 
больше. И хорошие люди нам 
очень помогали и всегда от	
кликались на наши призывы и 
делали это действительно от 
души. Те неровности, которые слу	

чались на пути, не помешали нам 
достичь главной цели, какие бы 
там разговоры ни были. Интернет 
пестрил различными, обсуждени	
ями – а нужно ли, а может, вместо 
этого что	то другое, зачем опять 

городить памятники – но, тем не 
менее, все высказывания были 
анонимными. Напрямую кто	то 
хочет высказаться – пожалуйста. 
Нет же, втихаря, из	за угла, из 
толпы, из	за спины. Основная 

масса людей и, самое главное, 
ветеранское сообщество, поддер	
жали этот проект и благодарны за 
то, что арка будет возведена. На 
первом этапе у многих, конечно 
же, были сомнения. Спрашивали: 

а успеете ли всего за год? Это 
действительно серьезный проект, 
который разрабатывался с нуля, 
который учитывал традиции стро	
ительства триумфальных арок и 
вобрал в себя часть элементов 
тех триумфальных арок, которые 
устанавливались в Ленинграде в 
1945 году. Но это новый проект, 
новая архитектура, новые модели, 
которые создавались и отли	
вались из бронзы. И за год мы 
успели это сделать. Когда арка 
появилась на нашей площади, 
многие приезжали и говорили: 
спасибо, теперь мы верим, что 
к 70	летию Победы монумент 
будет сооружен. 

О НАЗВАНИИ 
ПЛОЩАДИ, ГДЕ 
ВОЗВЕДЕНА АРКА

На заседаниях топонимиче	
ской комиссии уже вынесено 
несколько решений по предло	
жениям, которые поступали от 
ветеранских организаций, от раз	
личных сообществ, от районов. Их 
было очень много. Могу сказать, 
что пока топонимическая комис	
сия рассматривает название 
площади – Триумфальная. С 
одного из заседаний ко мне, в 
общественный совет Красно	
сельского района и в совет вете	
ранов Красносельского района, 
от топонимической комиссии 
поступило предложение, обоб	
щившее пожелание населения – 
появилось такое название, как 
Площадь Воинской Славы. В 
обосновании членами топоними	
ческой комиссии было указано, 
что, к сожалению, Красное Село 
потеряло статус города. Но есть 
стремление Красное Село пред	
ставить – а город это достойней	
ший, за трехсотлетнюю историю 
он этого достоин был бы и за свои 
военные заслуги, в том числе – 
к почетному званию города во	
инской славы. Но опять	таки, 
он выпал из реестра городов, 
и официально ему это звание 
не присвоить. Поэтому члены 
топонимической комиссии – ува	
жаемые люди, историки – пред	
ложили в преддверии 70	летия 
Победы: а почему бы эту площадь 
не назвать Площадью Воинской 
Славы? И мне – не как главе 
администрации, не как члену 
правительства, а как жителю го	
рода, как сыну участника войны –
очень приятно. И если бы была 
возможность, я бы проголосовал 
именно за такое название. Но для 
того топонимическая комиссия 
и создана, чтобы, обобщая все 
варианты, перерабатывая их, 
принимать решение. Потому что 
мы подчас на эмоциях можем 
принять бог знает что. В любом 
случае, обсуждение завершено, 
ждем решения топонимической 
комиссии.

«Если мы хотим отмечать великую 
и славную победу, нам нужен па<
мятник победе в Петербурге. Есть 
традиция в России – создавать 
памятники всем миром. В Пите<
ре много людей связаны с побе<
дой, с блокадой, со всеми тра<
гическими событиями Великой 
Отечественной войны, поэтому 
хочется, чтобы это был городской 
памятник, который сооружен жи<
телями Петербурга. Я буду очень 
рад, если в городе появится та<
кое сооружение в память о всех 

тех жертвах, усилиях и победах, которые привели к 
этому финалу»

Даниил ГРАНИН, 
писатель, Почетный гражданин Санкт�Петербурга

О КНИГЕ, 
ПОДГОТОВЛЕННОЙ 
УЧЕНЫМИ РГПУ 
ИМ. А.И. ГЕРЦЕНА

Изначально мы задумывали 
выпустить книгу в память о той 
чести, которая была предостав	
лена Красносельскому району 
и Красному Селу – возвести 
Триумфальную арку Победы. И 
после этого уже родилась боль	
шая книга, которая отражала и 
историю, и ход строительства три	
умфальной арки; в нее включены 
фамилии участников строитель	
ства, внесших свой финансовый 
и трудовой вклад. Наша книга, 
быть может, чуть поменьше, но 
она написана действительно 
специалистами и создана для 
подрастающего поколения, для 
детей: там и доступный язык, 
очень хорошая полиграфия, хо	
рошие фотографии. Мне кажется, 
что авторский коллектив, памя	
туя об опыте создания книги к 
300	летию Красного Села, кото	
рую школьники района получили 
в подарок на 1 сентября, сделал, 
прежде всего, краеведческое из	
дание. Думаю, эта книга будет не 
менее востребована и детьми, и 
родителями, бабушками и дедуш	
ками и даже, наверное, людьми, 
которые были далеки от истории 
Красного Села. Здесь даются 
интересные подробности, и ду	
маю, что еще большая гордость 
за ту землю, за тот город, где мы 
с вами сегодня живем, в людях 
обязательно проснется.

О СТРАТЕГИЧЕСКОМ 
СОТРУДНИЧЕСТВЕ

Все определяется, конечно 
же, ректоратом – достойны ли 
мы участвовать в различных 
программах, которые реализует 
Герценовский университет. Под	
готовлен проект соглашения 
между университетом и админи	
страцией, он еще оттачивается; 
мы ценим, что Красносельский 
район выбран одной из площадок, 
на которой активно работают 
сотрудники и руководители уни	
верситета. И мы понимаем друг 
друга. Главное, не довести до фор	
мализма – наподписывали со	
глашений и забыли. Мы исходим 
из того, чтобы каждый документ, 
который мы готовим, получал 
реализацию и отдачу и на пользу 
жителям Красносельского райо	
на, и, конечно же, на пользу Герце	
новскому университету. Наша со	
вместная деятельность нацелена 
в первую очередь на повышение 
уровня образования. Сегодня 
мы делаем только первые шаги 
и уже получаем значительную 
методическую поддержку. Есть 
уверенность, что наши контакты, 
наша программа будут продол	
жены, и на ближайшие пять лет 
мы точно будем стратегическими 
партнерами по развитию образо	
вания и поддержке просвещения 
в Красносельском районе.

Институт иностранных языков, факуль<
тет социальных наук и филологический 
факультет – таковы основные приори<
теты тех, кто в минувшую приемную 
кампанию стал студентом Герценовского 
университета в рамках целевого при<
ема по направлениям подготовки для 
органов государственной власти Красно<
сельского района. Только стартовавшая 
приемная кампания 2015 подтверждает 
этот интерес. Но дело не ограничивается 
лишь целевым приемом: красносель<
чане являются студентами практически 
всех факультетов и институтов РГПУ 
им. А.И. Герцена. Более того, благодаря 
выпускникам Герценовского универ<
ситета Красносельский район имеет и 
свои «педагогические династии». В чем 
плюсы сотрудничества ведущего педа<
гогического вуза страны и крупнейшего 
административного образования Юго<
Запада города – об этом и не только 
рассказал ректор Герценовского уни<
верситета Валерий Соломин.

< Валерий Павлович, в чем, на Ваш взгляд, 
перспективность сотрудничества Красносельского 
района с РГПУ им. А.И. Герцена?

	 Нужно отметить, что Герценовский университет 
успешно взаимодействует с профильными комите	
тами городского правительства, со всеми районами 
Санкт	Петербурга. Это и проекты в сфере образования 
и культуры, волонтерство, экспертная деятельность, 
осуществляемая на самом высоком уровне. Потому 
и понятна заинтересованность районных админи	
страций в сотрудничестве с нашим вузом – ведь 
системе образования в последние годы уделяется 
самое пристальное внимание. Что касается именно 
Красносельского района, то он является одним из 

самых динамично развивающихся. Действует мощный 
промышленный сектор, активно ведется строительство 
жилья, вводятся объекты социальной и образователь	
ной инфраструктур, объективно существует потреб	
ность в высококлассных педагогических кадрах. Уже 
сейчас в Красносельском районе несколько школ 
являются экспериментальными площадками Герце	
новского университета. По числу студентов, принятых 
в РГПУ им. А.И. Герцена в 2014/15 году в рамках 
целевого приема по направлениям подготовки для 
органов государственной власти Санкт	Петербурга, 
Красносельский район занимает лидирующие позиции. 
И уверен, что наше сотрудничество по всем этим на	
правлениям будет только развиваться.

< Большой резонанс и множество положи<
тельных откликов получили издания об истории 
Красного Села, подготовленные учеными РГПУ 
им. А.И. Герцена. Что явилось главным стимулом 
при их создании? 

	 Мы успешно реализовали ряд совместных исто	
рико	культурных проектов, посвященных 300	летию 
Красного Села и 70	летию Победы в Великой Отечест	
венной войне; прежде всего – это подготовленные нами 
книги «Город Красное Село» и «Триумфальная Арка 
Победы в Красном Селе». Отрадно, что наш интерес 
нашел поддержку у Муниципального совета Муници	
пального образования города Красное Село, который 
с энтузиазмом подключился к совместной работе. Это 
не просто исторические или публицистические издания, 
каких достаточно много. Уникальность их заключается 
в другом. Над созданием книг трудился коллектив 
ученых Герценовского университета – историков, гео	
графов, краеведов и педагогов. Именно поэтому книги 
интересны людям всех возрастов, представителям всех 
поколений, особенно – детям и молодежи. Современных 
исторических изданий, увлекательно написанных на 
нормальном, понятном и принимаемом молодым по	
колением языке, не так и много. Но приятно отметить, 
что мы решили эту задачу, и книги стали украшением 
домашних библиотек многих жителей Красносельского 
района. Стимулом нашей работы можно смело назвать 
интерес к истории нашего города, к героическим стра	
ницам Великой Отечественной войны, к архитектуре и 
природе – в этом плане Красное Село, Красносельский 
район, уверяю вас, представляют немалый интерес для 
исследователей. 

< Воссоздание Арки Победы в Красном Селе 
Вас, Валерий Павлович, как петербуржца навер<
няка не оставило равнодушным. Каково Ваше 
мнение об этом грандиозном проекте?

	 Мне как петербуржцу важно, что сегодня память о 
подвиге нашего народа, совершенном в тяжелые годы 
Великой Отечественной войны и блокады Ленинграда, 
не просто живет, но и помогает объединить совершенно 
разных людей. Посмотрите, как молодежь воспринима	
ет День Победы, с какой ответственностью подходит 
к участию в торжественных мероприятиях, как тепло 
встречает ветеранов. Арка Победы – это прекрасный 
памятник, воздвигнутый в районе Санкт	Петербурга, 
где в годы войны находился передний край обороны го	
рода. Без сомнения, в Красном Селе много памятников, 
но все они появились в предшествующие годы. А этот – 
создан сейчас, причем на средства, которые переданы 
на строительство простыми людьми, жителями города, 
большинство из которых слышали о войне от своих от	
цов, дедов и даже прадедов. Это существенный момент. 
Он означает, что людская память не осталась где	то в 
прошлом, а существует сейчас и будет существовать 
в будущем.

ÂÀËÅÐÈÉ ÑÎËÎÌÈÍ: ÂÀËÅÐÈÉ ÑÎËÎÌÈÍ: 
ÍÀØÅ ÑÎÒÐÓÄÍÈ×ÅÑÒÂÎ ÍÀØÅ ÑÎÒÐÓÄÍÈ×ÅÑÒÂÎ 
ÁÓÄÅÒ ÐÀÇÂÈÂÀÒÜÑßÁÓÄÅÒ ÐÀÇÂÈÂÀÒÜÑß
РЕКТОР ГЕРЦЕНОВСКОГО УНИВЕРСИТЕТА – О КРАСНОСЕЛЬСКОМ РЕКТОР ГЕРЦЕНОВСКОГО УНИВЕРСИТЕТА – О КРАСНОСЕЛЬСКОМ 
РАЙОНЕ, АРКЕ ПОБЕДЫ И ИНТЕРЕСАХ МОЛОДЕЖИРАЙОНЕ, АРКЕ ПОБЕДЫ И ИНТЕРЕСАХ МОЛОДЕЖИ

2014 ГОД2014 ГОД

Издательством Герце	
новского университета 

к 300	летию Красного Села 
была выпущена книга, которую 
получили в подарок школьники 
Красносельского района. Глава 
муниципального образования 
г. Красное Село Евгений Маре	
ев направил в адрес ректора 
Валерия Соломина благодар	
ственное письмо.

2015 ГОД2015 ГОД
5 февраля делегация РГПУ им. А.И. Герцена приняла участие в 
церемонии закладки капсулы с посланием будущим поколениям в 
основание триумфальной Арки Победы в Красном Селе.

Торжественную закладку капсулы провели вице	губернатор Санкт	
Петербурга Марат Оганесян, глава администрации Красносельского рай	

она, член Правительства Санкт	Петербурга Евгений Никольский и председатель 
МОО «Совет Героев Советского Союза, Героев Российской Федерации и полных 
кавалеров ордена Славы Санкт	Петербурга и Ленинградской области» Генна	
дий Фоменко. В церемонии приняли участие курсанты военных училищ Санкт	
Петербурга.

Капсулу с посланием планируется вскрыть через 30 лет – на 100	летний 
юбилей Победы в Великой Отечественной войне. 

ДАЙДЖЕСТДАЙДЖЕСТ
25 апреля студенты РГПУ им. А.И. Герцена приня<
ли участие в состоявшемся в Красном Селе в рамках 
общегородского дня благоустройства экологическом 
субботнике. Он был приурочен к торжественному 
открытию триумфальной Арки Победы в честь 70<й 
годовщины Победы в Великой Отечественной войне.

В субботнике приняли участие студенты	активи	
сты, представляющие факультеты географии, 

безопасности жизнедеятельности, физики, социальных 
наук, физической культуры, институт иностранных языков, 
психолого	педагогический факультет, а также преподава	
тели – заместитель декана факультета географии Сергей 
Ильинский и начальник Учебно	методического управления 
Наталья Верещагина.

АЛЕКСАНДРА КОСТРУБО (3 курс психолого<педагогиче<
ского факультета):
– Субботник прошел отлично! Была хорошая погода, и нам удалось 
сфотографироваться на фоне Арки Победы. Приятно делать до	
брые дела! К нам подходили жители Красного Села и благодарили 
за то, что мы делаем. Очень важно показать ветеранам, что мы не 
забыли об их великом подвиге. Я была рада принять участие в та	
ком мероприятии!

АНГЕЛИНА ИВАНОВА (3 курс факультета географии):
– На факультете географии активно развивается волонтерское 
движение, поэтому мы сразу откликнулись на просьбу поучаство	
вать в субботнике в Красном Селе. Наконец мы увидели своими 
глазами то, о чем так много говорили в новостях – Арку Победы! 
Это величественное творение! Мы хотим сказать огромное спасибо 
тем людям, которые отстояли нашу Родину, и пусть Арка Победы 
будет достойным им подарком на 70	летие окончания войны!

Материалы подготовил Антон ДЕРКАЧ, 
ведущий специалист по связям с общественностью «ПВ» ДАЙДЖЕСТДАЙДЖЕСТ
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«Полтора года пролетели незаметно. А имен<
но полтора года назад мы, по предложению гла<
вы администрации Красносельского района и по 
поручению губернатора, оценили ту обществен<
но<политическую ситуацию, которая сложилась 
в Санкт<Петербурге с учетом приближающейся 
знаменательной даты – 70<летия Победы, при<
няли решение выступить заказчиком строитель<
ства Арки Победы. При этом проект был обозна<
чен как социально<патриотический, народный. 
Все сомнения, которые были полтора года назад 
у отдельных скептиков, развеяны: все возможно. 
И я благодарен всем, кто принял участие в строитель<
стве арки, благодарен даже тем, кто критиковал нас 
и строителей арки, ожидая каких<то катаклизмов в 
ходе работ. Этого ничего не произошло в том числе 
благодаря критике, когда мы смогли применить та<
кие графики работ, которые не отразились на жизни 
красносельчан. В ходе строительства мы приглаша<

ли ветеранов Великой Отечественной войны, героев Советского Союза Михаила Вла<
димировича Ашика и Николая Тимофеевича Шашкина, мы приглашали писателя, 
почетного гражданина Санкт<Петербурга Даниила Александровича Гранина. Мне 
как человеку послевоенного поколения было просто интересно посмотреть на их ре<
акцию. Гранин постоял, прислонился спиной к арке, а когда герои увидели эту арку, 
слёзы выступили на глазах у них. Потому что арка – это памятник им при жизни, 
памятник их молодости, памятник их друзьям, которые сложили свои головы в той 
страшной войне. И мы, петербуржцы<ленинградцы, сделали великое дело, мы отбла<
годарили их созданием такого объекта. С моральной точки зрения это очень важно. 
Мы благодарны всем, кто остался неравнодушным к реализации этого проекта»

Геннадий ФОМЕНКО, председатель МОО «Совет Героев Советского Союза,
Героев Российской Федерации и полных кавалеров ордена Славы

Санкт�Петербурга и Ленинградской области»

О ПРАЗДНИКЕ 
ПОБЕДЫ

Одно из главных событий, 
которое состоится 9 мая в Ленин	
граде–Санкт	Петербурге – это 
открытие триумфальной Арки 
Победы. В Совете Федерации, 
в городах	героях поддержали 
этот проект, с нескрываемым 
удовольствием восприняли то, что 
в нашем городе возводится такой 
памятник победителям в Великой 
Отечественной войне. Многие 
обсуждали – а почему такой мо	
нумент устанавливается именно 
в Красном Селе. Это юго	запад 
Санкт	Петербурга – Ленинграда, 
именно с юго	запада возвраща	
лись в город войска после Побе	
ды. Предлагали: может, где	то в 
другом месте, в центре Петербур	
га этот памятник поставить. Но 
почему в центре? Мне кажется, 
что Гатчинское и Кингисеппское 
шоссе являются как бы воротами 
в наш город, там как раз и целе	
сообразно устанавливать такой 
памятник победителям. 

ÅÂÃÅÍÈÉ ÍÈÊÎËÜÑÊÈÉ: ÍÀÄÎ 
ÁËÀÃÎÄÀÐÈÒÜ ÂÎÂÐÅÌß

ГЛАВА АДМИНИСТРАЦИИ КРАСНОСЕЛЬСКОГО РАЙОНА, ЧЛЕН ПРАВИТЕЛЬСТВА САНКТ<ПЕТЕРБУРГА – 
О БЛАГОДАРНОСТИ ВЕТЕРАНАМ, ТРИУМФАЛЬНОЙ АРКЕ И СОТРУДНИЧЕСТВЕ С РГПУ ИМ. А.И. ГЕРЦЕНА

21 апреля в петербургском пресс<центре ТАСС 
состоялась пресс<конференция, посвящен<
ная открытию триумфальной Арки Победы в 
Красном Селе. Глава администрации Красно<
сельского района, член Правительства Санкт<
Петербурга Евгений Никольский рассказал о 
сложностях, возникших при строительстве, и их 
преодолении. Были затронуты вопросы выбора 
названия для площади, где установлена арка, 
говорилось также о праздничных мероприятиях 
ко Дню Победы. Кроме того, мы спросили Ев<
гения Владимировича, каким он видит будущее 
сотрудничества с Герценовским университетом.

О БЛАГОДАРНОСТИ 
ВЕТЕРАНАМ

Я всегда был уверен, что мы 
это сделаем, даже когда только 
приступили к этому проекту. Дру	
гое дело, что нужно было оторвать 
спину от кресла и заниматься 
благородным делом. Друзья мои, 
мы столько уже откладывали 
благодарности людям, которые 
победили в той войне! И знаете, 
есть возможность – надо делать. 
Надо благодарить вовремя. И 
триумфальная арка – наша дань 
ветеранам Великой Отечествен	
ной войны. 

О СЛОЖНОСТЯХ 
ПРИ 
СТРОИТЕЛЬСТВЕ

Знаете, хороших людей у нас 
в Санкт	Петербурге	Ленинграде 
больше. И хорошие люди нам 
очень помогали и всегда от	
кликались на наши призывы и 
делали это действительно от 
души. Те неровности, которые слу	

чались на пути, не помешали нам 
достичь главной цели, какие бы 
там разговоры ни были. Интернет 
пестрил различными, обсуждени	
ями – а нужно ли, а может, вместо 
этого что	то другое, зачем опять 

городить памятники – но, тем не 
менее, все высказывания были 
анонимными. Напрямую кто	то 
хочет высказаться – пожалуйста. 
Нет же, втихаря, из	за угла, из 
толпы, из	за спины. Основная 

масса людей и, самое главное, 
ветеранское сообщество, поддер	
жали этот проект и благодарны за 
то, что арка будет возведена. На 
первом этапе у многих, конечно 
же, были сомнения. Спрашивали: 

а успеете ли всего за год? Это 
действительно серьезный проект, 
который разрабатывался с нуля, 
который учитывал традиции стро	
ительства триумфальных арок и 
вобрал в себя часть элементов 
тех триумфальных арок, которые 
устанавливались в Ленинграде в 
1945 году. Но это новый проект, 
новая архитектура, новые модели, 
которые создавались и отли	
вались из бронзы. И за год мы 
успели это сделать. Когда арка 
появилась на нашей площади, 
многие приезжали и говорили: 
спасибо, теперь мы верим, что 
к 70	летию Победы монумент 
будет сооружен. 

О НАЗВАНИИ 
ПЛОЩАДИ, ГДЕ 
ВОЗВЕДЕНА АРКА

На заседаниях топонимиче	
ской комиссии уже вынесено 
несколько решений по предло	
жениям, которые поступали от 
ветеранских организаций, от раз	
личных сообществ, от районов. Их 
было очень много. Могу сказать, 
что пока топонимическая комис	
сия рассматривает название 
площади – Триумфальная. С 
одного из заседаний ко мне, в 
общественный совет Красно	
сельского района и в совет вете	
ранов Красносельского района, 
от топонимической комиссии 
поступило предложение, обоб	
щившее пожелание населения – 
появилось такое название, как 
Площадь Воинской Славы. В 
обосновании членами топоними	
ческой комиссии было указано, 
что, к сожалению, Красное Село 
потеряло статус города. Но есть 
стремление Красное Село пред	
ставить – а город это достойней	
ший, за трехсотлетнюю историю 
он этого достоин был бы и за свои 
военные заслуги, в том числе – 
к почетному званию города во	
инской славы. Но опять	таки, 
он выпал из реестра городов, 
и официально ему это звание 
не присвоить. Поэтому члены 
топонимической комиссии – ува	
жаемые люди, историки – пред	
ложили в преддверии 70	летия 
Победы: а почему бы эту площадь 
не назвать Площадью Воинской 
Славы? И мне – не как главе 
администрации, не как члену 
правительства, а как жителю го	
рода, как сыну участника войны –
очень приятно. И если бы была 
возможность, я бы проголосовал 
именно за такое название. Но для 
того топонимическая комиссия 
и создана, чтобы, обобщая все 
варианты, перерабатывая их, 
принимать решение. Потому что 
мы подчас на эмоциях можем 
принять бог знает что. В любом 
случае, обсуждение завершено, 
ждем решения топонимической 
комиссии.

«Если мы хотим отмечать великую 
и славную победу, нам нужен па<
мятник победе в Петербурге. Есть 
традиция в России – создавать 
памятники всем миром. В Пите<
ре много людей связаны с побе<
дой, с блокадой, со всеми тра<
гическими событиями Великой 
Отечественной войны, поэтому 
хочется, чтобы это был городской 
памятник, который сооружен жи<
телями Петербурга. Я буду очень 
рад, если в городе появится та<
кое сооружение в память о всех 

тех жертвах, усилиях и победах, которые привели к 
этому финалу»

Даниил ГРАНИН, 
писатель, Почетный гражданин Санкт�Петербурга

О КНИГЕ, 
ПОДГОТОВЛЕННОЙ 
УЧЕНЫМИ РГПУ 
ИМ. А.И. ГЕРЦЕНА

Изначально мы задумывали 
выпустить книгу в память о той 
чести, которая была предостав	
лена Красносельскому району 
и Красному Селу – возвести 
Триумфальную арку Победы. И 
после этого уже родилась боль	
шая книга, которая отражала и 
историю, и ход строительства три	
умфальной арки; в нее включены 
фамилии участников строитель	
ства, внесших свой финансовый 
и трудовой вклад. Наша книга, 
быть может, чуть поменьше, но 
она написана действительно 
специалистами и создана для 
подрастающего поколения, для 
детей: там и доступный язык, 
очень хорошая полиграфия, хо	
рошие фотографии. Мне кажется, 
что авторский коллектив, памя	
туя об опыте создания книги к 
300	летию Красного Села, кото	
рую школьники района получили 
в подарок на 1 сентября, сделал, 
прежде всего, краеведческое из	
дание. Думаю, эта книга будет не 
менее востребована и детьми, и 
родителями, бабушками и дедуш	
ками и даже, наверное, людьми, 
которые были далеки от истории 
Красного Села. Здесь даются 
интересные подробности, и ду	
маю, что еще большая гордость 
за ту землю, за тот город, где мы 
с вами сегодня живем, в людях 
обязательно проснется.

О СТРАТЕГИЧЕСКОМ 
СОТРУДНИЧЕСТВЕ

Все определяется, конечно 
же, ректоратом – достойны ли 
мы участвовать в различных 
программах, которые реализует 
Герценовский университет. Под	
готовлен проект соглашения 
между университетом и админи	
страцией, он еще оттачивается; 
мы ценим, что Красносельский 
район выбран одной из площадок, 
на которой активно работают 
сотрудники и руководители уни	
верситета. И мы понимаем друг 
друга. Главное, не довести до фор	
мализма – наподписывали со	
глашений и забыли. Мы исходим 
из того, чтобы каждый документ, 
который мы готовим, получал 
реализацию и отдачу и на пользу 
жителям Красносельского райо	
на, и, конечно же, на пользу Герце	
новскому университету. Наша со	
вместная деятельность нацелена 
в первую очередь на повышение 
уровня образования. Сегодня 
мы делаем только первые шаги 
и уже получаем значительную 
методическую поддержку. Есть 
уверенность, что наши контакты, 
наша программа будут продол	
жены, и на ближайшие пять лет 
мы точно будем стратегическими 
партнерами по развитию образо	
вания и поддержке просвещения 
в Красносельском районе.

Институт иностранных языков, факуль<
тет социальных наук и филологический 
факультет – таковы основные приори<
теты тех, кто в минувшую приемную 
кампанию стал студентом Герценовского 
университета в рамках целевого при<
ема по направлениям подготовки для 
органов государственной власти Красно<
сельского района. Только стартовавшая 
приемная кампания 2015 подтверждает 
этот интерес. Но дело не ограничивается 
лишь целевым приемом: красносель<
чане являются студентами практически 
всех факультетов и институтов РГПУ 
им. А.И. Герцена. Более того, благодаря 
выпускникам Герценовского универ<
ситета Красносельский район имеет и 
свои «педагогические династии». В чем 
плюсы сотрудничества ведущего педа<
гогического вуза страны и крупнейшего 
административного образования Юго<
Запада города – об этом и не только 
рассказал ректор Герценовского уни<
верситета Валерий Соломин.

< Валерий Павлович, в чем, на Ваш взгляд, 
перспективность сотрудничества Красносельского 
района с РГПУ им. А.И. Герцена?

	 Нужно отметить, что Герценовский университет 
успешно взаимодействует с профильными комите	
тами городского правительства, со всеми районами 
Санкт	Петербурга. Это и проекты в сфере образования 
и культуры, волонтерство, экспертная деятельность, 
осуществляемая на самом высоком уровне. Потому 
и понятна заинтересованность районных админи	
страций в сотрудничестве с нашим вузом – ведь 
системе образования в последние годы уделяется 
самое пристальное внимание. Что касается именно 
Красносельского района, то он является одним из 

самых динамично развивающихся. Действует мощный 
промышленный сектор, активно ведется строительство 
жилья, вводятся объекты социальной и образователь	
ной инфраструктур, объективно существует потреб	
ность в высококлассных педагогических кадрах. Уже 
сейчас в Красносельском районе несколько школ 
являются экспериментальными площадками Герце	
новского университета. По числу студентов, принятых 
в РГПУ им. А.И. Герцена в 2014/15 году в рамках 
целевого приема по направлениям подготовки для 
органов государственной власти Санкт	Петербурга, 
Красносельский район занимает лидирующие позиции. 
И уверен, что наше сотрудничество по всем этим на	
правлениям будет только развиваться.

< Большой резонанс и множество положи<
тельных откликов получили издания об истории 
Красного Села, подготовленные учеными РГПУ 
им. А.И. Герцена. Что явилось главным стимулом 
при их создании? 

	 Мы успешно реализовали ряд совместных исто	
рико	культурных проектов, посвященных 300	летию 
Красного Села и 70	летию Победы в Великой Отечест	
венной войне; прежде всего – это подготовленные нами 
книги «Город Красное Село» и «Триумфальная Арка 
Победы в Красном Селе». Отрадно, что наш интерес 
нашел поддержку у Муниципального совета Муници	
пального образования города Красное Село, который 
с энтузиазмом подключился к совместной работе. Это 
не просто исторические или публицистические издания, 
каких достаточно много. Уникальность их заключается 
в другом. Над созданием книг трудился коллектив 
ученых Герценовского университета – историков, гео	
графов, краеведов и педагогов. Именно поэтому книги 
интересны людям всех возрастов, представителям всех 
поколений, особенно – детям и молодежи. Современных 
исторических изданий, увлекательно написанных на 
нормальном, понятном и принимаемом молодым по	
колением языке, не так и много. Но приятно отметить, 
что мы решили эту задачу, и книги стали украшением 
домашних библиотек многих жителей Красносельского 
района. Стимулом нашей работы можно смело назвать 
интерес к истории нашего города, к героическим стра	
ницам Великой Отечественной войны, к архитектуре и 
природе – в этом плане Красное Село, Красносельский 
район, уверяю вас, представляют немалый интерес для 
исследователей. 

< Воссоздание Арки Победы в Красном Селе 
Вас, Валерий Павлович, как петербуржца навер<
няка не оставило равнодушным. Каково Ваше 
мнение об этом грандиозном проекте?

	 Мне как петербуржцу важно, что сегодня память о 
подвиге нашего народа, совершенном в тяжелые годы 
Великой Отечественной войны и блокады Ленинграда, 
не просто живет, но и помогает объединить совершенно 
разных людей. Посмотрите, как молодежь воспринима	
ет День Победы, с какой ответственностью подходит 
к участию в торжественных мероприятиях, как тепло 
встречает ветеранов. Арка Победы – это прекрасный 
памятник, воздвигнутый в районе Санкт	Петербурга, 
где в годы войны находился передний край обороны го	
рода. Без сомнения, в Красном Селе много памятников, 
но все они появились в предшествующие годы. А этот – 
создан сейчас, причем на средства, которые переданы 
на строительство простыми людьми, жителями города, 
большинство из которых слышали о войне от своих от	
цов, дедов и даже прадедов. Это существенный момент. 
Он означает, что людская память не осталась где	то в 
прошлом, а существует сейчас и будет существовать 
в будущем.

ÂÀËÅÐÈÉ ÑÎËÎÌÈÍ: ÂÀËÅÐÈÉ ÑÎËÎÌÈÍ: 
ÍÀØÅ ÑÎÒÐÓÄÍÈ×ÅÑÒÂÎ ÍÀØÅ ÑÎÒÐÓÄÍÈ×ÅÑÒÂÎ 
ÁÓÄÅÒ ÐÀÇÂÈÂÀÒÜÑßÁÓÄÅÒ ÐÀÇÂÈÂÀÒÜÑß
РЕКТОР ГЕРЦЕНОВСКОГО УНИВЕРСИТЕТА – О КРАСНОСЕЛЬСКОМ РЕКТОР ГЕРЦЕНОВСКОГО УНИВЕРСИТЕТА – О КРАСНОСЕЛЬСКОМ 
РАЙОНЕ, АРКЕ ПОБЕДЫ И ИНТЕРЕСАХ МОЛОДЕЖИРАЙОНЕ, АРКЕ ПОБЕДЫ И ИНТЕРЕСАХ МОЛОДЕЖИ

2014 ГОД2014 ГОД

Издательством Герце	
новского университета 

к 300	летию Красного Села 
была выпущена книга, которую 
получили в подарок школьники 
Красносельского района. Глава 
муниципального образования 
г. Красное Село Евгений Маре	
ев направил в адрес ректора 
Валерия Соломина благодар	
ственное письмо.

2015 ГОД2015 ГОД
5 февраля делегация РГПУ им. А.И. Герцена приняла участие в 
церемонии закладки капсулы с посланием будущим поколениям в 
основание триумфальной Арки Победы в Красном Селе.

Торжественную закладку капсулы провели вице	губернатор Санкт	
Петербурга Марат Оганесян, глава администрации Красносельского рай	

она, член Правительства Санкт	Петербурга Евгений Никольский и председатель 
МОО «Совет Героев Советского Союза, Героев Российской Федерации и полных 
кавалеров ордена Славы Санкт	Петербурга и Ленинградской области» Генна	
дий Фоменко. В церемонии приняли участие курсанты военных училищ Санкт	
Петербурга.

Капсулу с посланием планируется вскрыть через 30 лет – на 100	летний 
юбилей Победы в Великой Отечественной войне. 

ДАЙДЖЕСТДАЙДЖЕСТ
25 апреля студенты РГПУ им. А.И. Герцена приня<
ли участие в состоявшемся в Красном Селе в рамках 
общегородского дня благоустройства экологическом 
субботнике. Он был приурочен к торжественному 
открытию триумфальной Арки Победы в честь 70<й 
годовщины Победы в Великой Отечественной войне.

В субботнике приняли участие студенты	активи	
сты, представляющие факультеты географии, 

безопасности жизнедеятельности, физики, социальных 
наук, физической культуры, институт иностранных языков, 
психолого	педагогический факультет, а также преподава	
тели – заместитель декана факультета географии Сергей 
Ильинский и начальник Учебно	методического управления 
Наталья Верещагина.

АЛЕКСАНДРА КОСТРУБО (3 курс психолого<педагогиче<
ского факультета):
– Субботник прошел отлично! Была хорошая погода, и нам удалось 
сфотографироваться на фоне Арки Победы. Приятно делать до	
брые дела! К нам подходили жители Красного Села и благодарили 
за то, что мы делаем. Очень важно показать ветеранам, что мы не 
забыли об их великом подвиге. Я была рада принять участие в та	
ком мероприятии!

АНГЕЛИНА ИВАНОВА (3 курс факультета географии):
– На факультете географии активно развивается волонтерское 
движение, поэтому мы сразу откликнулись на просьбу поучаство	
вать в субботнике в Красном Селе. Наконец мы увидели своими 
глазами то, о чем так много говорили в новостях – Арку Победы! 
Это величественное творение! Мы хотим сказать огромное спасибо 
тем людям, которые отстояли нашу Родину, и пусть Арка Победы 
будет достойным им подарком на 70	летие окончания войны!

Материалы подготовил Антон ДЕРКАЧ, 
ведущий специалист по связям с общественностью «ПВ» ДАЙДЖЕСТДАЙДЖЕСТ




